

SEMINAIRE MATHÉMATIQUES ET SOCIÉTÉ

Mercredi 9 octobre 2013, à 16h15

**Auditoire Louis-Guillaume, ALG,
F200**

Conférencier : Pierre-Alain Cherix
Université de Genève

« *Mais c'est la quadrature du cercle !* »
Au fait, d'où vient cette expression ?

Résumé : Depuis toujours, les mathématiciens ont détourné de leur sens initial des mots ou des expressions courantes pour baptiser les nouveaux objets mathématiques sur lesquels ils réfléchissaient, amenant parfois à des situations cocasses. Il arrive aussi plus rarement que des expressions mathématiques s'introduisent dans le langage courant et deviennent si naturelles que l'on oublie leur origine. « Ah c'est la quadrature du cercle ! », « C'est vraiment moins que rien ! » ou encore « Cela arrivera le jour où les poules auront des dents ».

Je vous propose de nous intéresser à l'origine mathématique de quelques-unes de ces expressions.

Organisation : Paul Jolissaint
Institut de Mathématiques
Emile-Argand 11
CH – 2000 Neuchâtel